

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 30 (1885)
Heft: 8

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les essais auxquels on avait soumis le nouveau modèle de chariot ont été achevés à l'école de recrues des troupes d'administration.

Le rapport de gestion se termine par les données habituelles sur la topographie du pays et les établissements militaires.

BIBLIOGRAPHIE

Elementare Karten u. Terrainlehre nebst einer Anleitung zum feldmässigen Croquiren u. einer kurzen Militärgeographie der Schweiz, von Oberstlieutenant Hungerbühler. — St-Gall, Huber & Cie, 1885. — 2^e éd. 1 vol. avec 64 figures.

Ce petit manuel, dont la 1^{re} édition a paru il y a deux ans, ne fait double emploi ni avec le manuel officiel de 1875-76, sur la connaissance du terrain et la lecture des cartes de M. le colonel Burnier, ni avec le récent livre « Terrainkunde » de M. le colonel Rothpletz, ni enfin avec la « Géographie militaire de la Suisse » de MM. les colonels Bollinger et de Crousaz. Il est plus élémentaire et cà et là plus pratique, tel qu'il en faut au plus grand nombre de nos jeunes officiers et sous-officiers, qui n'ont pas tous passé par des grades académiques.

M. le lieutenant-colonel Hungerbühler, un de nos excellents instructeurs et professeurs militaires, a été à même de constater qu'on ne saurait trop fournir aux élèves de nos écoles militaires, même aux meilleurs, de moyens de s'approprier ou de se remémorer rapidement les notions essentielles de leur bagage scientifique réglementaire. Il a raison cent fois, et nos miliciens, qui ont si peu de temps pour de longues lectures, lui en sauront gré. Puisse cet utile petit livre être bientôt publié aussi en français ! Puisse sa concision trouver des imitateurs !

Anleitung zur Kenntniss u. Gesundheitspflege des Pferdes, im Auftrage des Schweiz. Militärdepartement, von E. Zschokke, Vet. Hauptmann. — Zurich, Orell Fussli & Cie, 1885. — 1 vol.

Excellente publication technique et d'une incontestable utilité que cette instruction de M. le capitaine Zschokke, sur les soins à donner aux chevaux soit en état de santé, soit dans les cas de maladie. Peut-être ce livre est-il de ceux à qui l'on reprochera un peu trop d'ampleur et de préliminaires scientifiques ; plus résumé, il serait mieux à la portée de tout le monde, mais tel qu'il est, précis et savant, il prouve l'esprit consciencieux qui a présidé à son élaboration. Merci à l'autorité qui a ordonné ce travail et à l'auteur qui l'a mené à si bonne fin.

Qu'une traduction française vienne bientôt agrandir le cercle de ses lecteurs !

La Fortification de l'Avenir. — Innovations dans l'Art de la fortification, basées sur l'emploi du fer, avec application à un fort de positions — ou d'arrêt — pris pour type, de M. le Colonel d'Etat-major A. L. CAMBRELIN. — 1 vol. in-8 avec planches. 1885. — Berger-Levrault & Cie, Rue des Beaux-Arts, 5, Paris. Ad. Hoste, Rue des Champs, 49, Gand.

Nous nous bornons à annoncer aujourd'hui le beau et important volume de M. le colonel Cambrelin, sur lequel nous reviendrons prochainement.

Péchés de garnison, par M. E. T., 1 vol. in-12, de 300 pages, 3 francs, chez H. Ch. Lavauzelle, à Paris et Limoges.

Le volume que vient de publier l'éditeur Charles Lavauzelle ne méritera pas le reproche de manquer de couleur et de la note vraie. On voit bien qu'il est l'œuvre d'un officier. D'un autre côté, s'il offre à la critique certains côtés vulnérables, on voudra bien reconnaître qu'il est écrit avec le culte passionné de l'art et de la poésie, et que l'auteur est animé surtout d'un ardent amour pour son pays.

On trouve de tout dans ce volume : prose, vers, récits gais, saynètes sentimentales, aventures de garnison, souvenirs de guerre.

Anciens tirs des Suisses et tactique militaire de nos ancêtres, 1 vol. in-16 de 72 pages, par CORNAZ-VULLIET, journaliste à Berne. En vente chez MM. Nydegger et Baumgart, libraires à Berne, et chez l'auteur.

Par cet intéressant volume, nos grandes fêtes nationales, les tirs fédéraux, ont trouvé leur historien en M. Cornaz, un écrivain doublé d'un patriote. Il prend les *Freischieszen* à leur origine, dans le milieu du XV^e siècle, puis passe à nos fêtes actuelles. Il relève quelques extraits des anciens journaux de tir, poésies ou fragments de discours, et quelques-unes des devises qui pavoisaient les diverses rues. Ce récit est semé d'observations originales et d'une réelle actualité.

NOUVELLES ET CHRONIQUE

Avec ce numéro, nous expédions la carte du terrain des manœuvres du rassemblement de troupes de cette année, qui auront lieu du 11 au 18 septembre, avec inspection le 17 septembre. On sait qu'y prendront part : la V^e division, colonel-divisionnaire Zollikofer, et les brigades, avec armes spéciales, de la III^e division, col.-div. Meyer.

Les cantonnements des divers corps de ces deux divisions, dès le 3 septembre, ont été donnés dans le tableau des écoles qui accompagnait notre n° 2, février 1885.